

El grupo de Jurados está compuesto por notables y distinguidas personalidades internacionales:

Dr. Alexandre Camanho (Brasil)

Magistrado del Ministerio Público y Director-General de la Fundación de Responsabilidad Social de los Procuradores de la República de Brasil. Realizó sus estudios de derecho en Holanda, Grecia y Argentina. Como Miembro del Ministerio Público ha participado en múltiples actividades relacionadas con la protección de la naturaleza, incluso acciones civiles y penales. Es Consejero del Consejo Nacional del Medio Ambiente y miembro del Fórum Nacional de Recursos Hídricos.

Dr. Philippe Texier (Francia)

Ex magistrado de la Corte Suprema de Justicia de Francia y miembro redactor del Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (CESCR) de las Naciones Unidas, órgano del que fue presidente. Fue juez de Instrucción en Chalon sur Marne, Marseille y París, presidente de sala en el Tribunal de Apelaciones de París, Director de la División Judicial de la Escuela Nacional de Magistrados de Camerún y Presidente del Tribunal de Gran Instancia de Melun y Evry. Además, ha sido experto independiente para la Comisión de Derechos Humanos de la ONU en Haití y Director de la División de Derechos Humanos en la Misión de Observación de las Naciones Unidas en El Salvador a principios de los 90. Actualmente es Consejero de la Sala de Asuntos Sociales de la Corte de Casación de París y cuenta con una vasta experiencia en América Latina.

Mgtr. Yanira Cortez Estevez (El Salvador)

Abogada salvadoreña, graduada de la Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas" (UCA). Posee una Maestría en Derecho Humanos y Educación para la Paz de la Universidad de El Salvador y un Post Grado en Derecho, Política y Criminología en la especialidad de Derecho Penal de la Universidad de Salamanca, España. Ha participado en cursos de Especialización en Derechos Humanos, derecho Ambiental impartidos por organismos nacionales e internacionales. Su experiencia incluye trabajo jurídico y de enseñanza en distintas instituciones y universidades. De octubre de 2004 hasta la fecha funge como Procuradora Adjunta para la Defensa del Derecho al Medio Ambiente de la Procuraduría

para la Defensa de los Derechos Humanos de El Salvador, cuya principal labor es la tutela y promoción del derecho humano al medio ambiente

Dra. Helena Cotler Avalos (México)

Doctora en Ciencias Agronómicas con Maestría en Geomorfología. Mis líneas de investigación son gestión integrada de cuencas hidrográficas, conservación de suelos e impacto ambiental de la política pública. Sobre estos temas he publicado 24 capítulos de libros, 21 artículos en revistas arbitradas y 4 libros (como autora y coordinadora). Desde 1995 ha dictado 12 distintos cursos a nivel de licenciatura, posgrado y diplomado en distintos centros académicos mexicanos e internacionales. Ha dirigido 8 tesis (6 Maestría y 2 de Licenciatura). Durante los últimos 12 años trabajo en el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC) realizando investigación con incidencia en política pública, lo cual permitió participar en el diseño de varios programas ambientales (pago por servicios ambientales, norma de caudal ecológico, estrategias para el manejo de cuencas a nivel nacional y en la cuenca Lerma-Chapala, y cambios en las reglas de operación de conservación de suelos forestales-CONAFOR) así como en su evaluación. Participo en Comités Científicos en The Nature Conservancy (Fondo de reserva de agua del Valle de México), en el Comité de Conservación del Fondo Mexicano de Conservación de la Naturaleza así como en su Consejo Directivo. Es co-fundadora de la Red Mexicana de Cuencas Hidrográficas quien ha co-organizado los cuatro Congresos nacionales de Manejo de Cuenca. Actualmente enseño en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y soy miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel I.

Dra. María Fernanda Paz Salinas (México)

Es doctora en Ciencias Antropológicas por la Universidad Autónoma Metropolitana, Iztapalapa. Se desempeña como investigadora titular del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM y es integrante del comité de apoyo de la Campaña Nacional en Defensa de la Madre Tierra y el Territorio. Su trabajo de investigación ha girado en torno a la dimensión social y política del manejo, conservación y deterioro de los recursos naturales. En los últimos años ha estado elaborando un mapa de conflictividad socioambiental en México y ha estado reflexionando sobre esta problemática con sus alumnos y a través de múltiples publicaciones. Entre sus últimas publicaciones se encuentran:

Paz Salinas, María Fernanda, 2012, "Conflictos socioambientales, cultura política y gobernanza: la cooperación bajo sospecha en el distrito minero de Molango en el estado de Hidalgo", en: Durand, L, F. Figueroa y M. Guzmán, La naturaleza en contexto. Hacia una ecología política mexicana, Cuernavaca, CRIM, UNAM, COLSAN, CEIICH-UNAM, pp. 65-95 Paz Salinas, María Fernanda, 2012, "Deterioro y resistencias. Conflictos socio ambientales en México", en: Tetreault, Darcy; Heliodoro Ochoa García y Eduardo Hernández González (coords.), Los conflictos socioambientales y las alternativas de la sociedad civil, Tlaquepaque, ITESO. Paz Salinas María Fernanda, 2014, "Paisajes mineros, geografías de resistencia. Territorialidades en disputa en Guatemala y Chiapas, México", Journal of the Latin American Encounters. Vol 2, Latin American Researchers of Ontario, Toronto, Canadá Paz Salinas María Fernanda y Nicholas Risdell (Coordinadores), 2014, Conflictos, conflictividades y movilizaciones socioambientales: Problemas comunes, lecturas diversas, CRIM, UNAM, Miguel Ángel Porrúa Eds., México. Paz Salinas María Fernanda, 2016, "Conflictos socioambientales en México: la defensa de la vida", en Navarro, Mina Lorena y D. Fini, Ecología Política: despojo, conflictos socioambientales y luchas comunitarias en México, México, BUAP.